



SEMINAIRES THEORICO-CLINIQUES 2014

le vendredi 23 mai 2014 de 12h15 à 14h

Le paradoxe : l'incontournable trublion du couple et de la famille

par Bruno Le Clef^()*

Si le paradoxe désigne ce qui est « contraire à l'opinion commune » (Petit Robert), il n'en possède pas moins un côté attractif. Déjà présent dans la Grèce antique sous la plume d'Epiménide et de Platon, il y fait le bonheur des stoïciens et autre rhéteurs en herbe. Dit « ouvert », le paradoxe nous ravit car il nous offre les gaudrioles des comédies de boulevard. Lorsqu'il se présente « fermé », c'est qu'il agglutine ses éléments contraires afin d'échapper à la souffrance de pertes et empêche ainsi l'accès à la pensée. C'est alors qu'il foment ses noirs desseins : injecté par la dynamique inconsciente du couple parental dans l'enceinte familiale il dessine les contours de symptômes divers comme issue face à des tensions inconciliables. Dès lors, le transfert paradoxal s'invite en séance et vient régulièrement mobiliser une réponse contre-paradoxale. Mais, si le paradoxe accompagne l'humanité sous ses atours variés, peut-on également postuler l'existence d'un « paradoxe primordial » ?

Lieu : **Le Sas asbl - Centre de Guidance d'Evere**, rue de la Marne, 85, 1140 Evere

PAF : 8,-€

Renseignements & Inscriptions : B. Le Clef Tel. : 02 347 11 11

^(*) *Psychanalyste, thérapeute de couple et de famille*